

Jornada Mundial del Cáncer: Concienciación y Acciones en Popayán

Yuyi Vejarano destaca el bienestar y la prevención en un emotivo discurso. Invitó a la ciudadanía a visitar el Consultorio Rosado a exámenes para el diagnóstico a tiempo.

POR ANGIE CASTILLO / REDACCIÓN EL NUEVO LIBERAL

Popayán conmemoró el Día Mundial del Cáncer con un evento especial en el que la gestora social Yuyi Vejarano se destacó por su discurso conmovedor. La jornada enfocada en la concienciación y la importancia del diagnóstico a tiempo atrajo la atención de la comunidad.

En el marco de la celebración del Día Mundial del Cáncer, Yuyi Vejarano, gestora social de Popayán, se convirtió en la voz principal para resaltar la importancia del bienestar y el cuidado tanto en mujeres como en hombres en relación al cáncer. Su discurso se centró en tres pilares fundamentales: diagnóstico a tiempo, una alimentación adecuada y pensamientos positivos que pueden cambiar vidas.

La gestora social hizo énfasis en la necesidad de concientizar a la sociedad sobre el cáncer y promover la prevención como herramienta principal en la lucha contra esta enfermedad. Su mensaje inspirador resaltó la fortaleza de mantener una actitud positiva en la vida,



Fotos: ANGIE CASTILLO / EL NUEVO LIBERAL

Un anuncio relevante hecho por la primera dama de la ciudad fue la disponibilidad de mamografías gratuitas y otros exámenes respectivos durante el mes de octubre en el "Consultorio Rosado". Esta iniciativa busca facilitar el acceso a pruebas cruciales para el diagnóstico temprano del cáncer de mama y otros tipos.

El mensaje principal que Yuyi Vejarano dejó a la ciudadanía fue la necesidad de cuidarse y realizar revisiones médicas periódicas. El diagnóstico oportuno puede hacer la diferencia en el tratamiento y el pronóstico de quienes enfrentan el cáncer.

En el Día Mundial del Cáncer, Popayán demostró su compromiso con la concienciación, la prevención y el apoyo a quienes luchan contra esta enfermedad. La comunidad se unió en un gesto de apoyo y solidaridad a quienes enfrentan esta enfermedad.

incluso en medio de desafíos de salud.

La alcaldía de Popayán también desempeñó un papel crucial en la jornada, destacando la "Marea y Mareita Rosa", una carrera solidaria que ha ganado re-

conocimiento por su compromiso con las personas que luchan contra el cáncer. La comunidad se unió en un gesto de apoyo y solidaridad a quienes enfrentan esta enfermedad.

El último libro de Violaine Fua Púppulo que analiza la relación entre la Inteligencia Artificial y el Psicoanálisis

María Paula Sánchez

Violaine Fua Púppulo, reconocida psicoanalista y autora destacada de Amazon, presenta "Una ¿Mente? Artificial: explorando la intersección entre la Inteligencia Artificial y el Psicoanálisis", una obra apasionante que desafía las ideas preconcebidas e invita a cuestionar los límites entre lo humano y lo artificial. Y en donde se descubrirá cómo se relacionan las últimas innovaciones tecnológicas con lo que el psicoanálisis afirma sobre los efectos que el lenguaje produce sobre el funcionamiento psíquico.

Sucesos ocurridos en febrero de este año dan a pensar que el nuevo tipo de inteligencia artificial "generativa" que codifica el lenguaje podría permitir que las máquinas desarrollen "pensamientos" de una independencia semántica y lingüística parecida a lo que le sucede a un sujeto cuando no puede detener sus pensamientos y termina tomando decisiones que afectan a su entorno.

La presentación del libro tuvo lugar en la Sala Cortázar de la Biblioteca Nacional "Mariano Moreno" - Agüero 2502, CABA - con entrada libre y gratuita. Además, se llevó a cabo una conferencia que exploró las posibles



consecuencias de programar máquinas utilizando lenguaje y su relación con el surgimiento de un "psiquismo artificial".

¿Por qué una psicoanalista se interesaría por la inteligencia artificial?

Violaine Fua Púppulo mostró, a partir de diversas publicaciones, las experiencias ocurridas este año entre el buscador de Microsoft (Bing) y varios periodistas de tecnología. La pregunta central que se plantea es si realmente estamos desarrollando máquinas con capacidades de pensamiento propio. Por ello, la conferencia se enfocó en explicar cómo se programa a las máquinas en la actualidad, las diferencias entre el modo en que se pensaba la programación antes y ahora; y las posibles implicaciones de dichas diferencias.

Adicionalmente, se exploró cómo la enseñanza del psicoanalista francés Jacques Lacan sobre el nudo borromeo presenta similitudes asombrosas con las investigaciones científicas actuales que sirven como base para las programaciones de inteligencia artificial. Estas similitudes proporcionan una perspectiva sobre por qué Lacan afirmaba que la estructura del inconsciente es comparable a la estructura del lenguaje. De manera similar, se destacó cómo las ideas de

Sigmund Freud sobre el primer aparato psíquico guardan paralelismos con la descripción actual del "Deep Learning".

La autora apela a lecturas de Foucault y su libro sobre Magritte, de Gödel, de Isaac Asimov y Star Trek: the Next Generation, para hacer con ellas un viaje ameno que concite lectura y elaboración.

Por último, el libro toma diversos artículos actuales de matemáticos y físicos, en forma sencilla, para mostrar que las nuevas publicaciones en Deep Learning dan prueba que Freud y Lacan tenían razón cuando mostraban que el psiquismo es una producción del lenguaje. La idea topológica de Lacan y la arquitectura del aparato psíquico de Freud son hoy utilizadas en la teoría de la Inteligencia Artificial sin siquiera saber esta filiación y, menos aún, las consecuencias que el psicoanálisis puede advertir.

"Una ¿Mente? Artificial" se encuentra disponible a través de la tienda Amazon.com y en las redes sociales de la autora (@ViolaineFuaPuppulo). En sus primeros cuatro días, la versión en español se vendió en Francia, Estados Unidos, España, y México. Próximamente estarán disponibles las versiones en los idiomas inglés y francés.